Compte-rendu de réunion transmis par l'amicale des donneurs de sang

Jeudi 12 octobre 2023 en soirée avait lieu la réunion de secteur du Charolais-Brionnais à Poisson : les 12 amicales des donneurs de sang étaient présentes, ainsi que les représentants de l'Union Départementale et de l'Établissement Français du Sang de Chalon.

La présidente Mme Bernard, aidée des membres de son association, accueillait une cinquantaine de personnes bénévoles dans cette commune de presque 600 habitants, très active de part ses nombreuses associations, ses commerces et son école. La salle était décorée par des dessins faits par les enfants de l'école.

L'amicale de Poisson organise 3 collectes de sang par an, avec 45 rendez-vous à chaque fois, quasi tous complets. À savoir que 44% des donneurs viennent de ce village. Le taux de générosité, de l'ordre de 13,4 % demeure excellent, en partie dû aux actions de sensibilisation à l'école et lors du vide-greniers.

Puis M. Janin, représentant de l'UD 71 prit la parole, en se félicitant de l'assemblée nombreuse. Il résumait les différentes actions de promotion réalisées sur le secteur, photos à l'appui : 54 ont eu lieu cette année (salon de l'auto, foire expo, salon de l'habitat, marché de Noël, ...). La Saône-et-Loire reste un département généreux : 29 000 dons du sang total ont été prélevés en 2022.

L'EFS intervenait avec quelques chiffres encourageants : 68 % des objectifs ont été atteints avec 1 209 nouveaux donneurs depuis le début de cette année. De nombreux échanges eurent lieu dans l'assistance, notamment sur la programmation des collectes, les collations proposées lors des dons, la signalétique des collectes.

L'importance de trouver de nouveaux donneurs ; le plasma présente un intérêt thérapeutique essentiel pour aider les patients. S'il est utilisé pour soigner des patients atteints par exemple de déficits immunitaires, de graves troubles de la coagulation sanguine ou encore de certaines maladies auto-immunes, grâce aux protéines et aux anticorps qu'il contient, il s'est également révélé efficace pour lutter contre la Covid-19. Le plasma de convalescent continue donc à être utilisé pour soigner des patients ayant une forme sévère de la Covid-19, et qui n'ont pas d'autre alternative thérapeutique, en particulier les patients immunodéprimés, les personnes ayant reçu une greffe de moelle, ou les patients atteints de leucémies. C'est pourquoi, l'EFS souhaite s'adresser particulièrement aux personnes ayant eu des symptômes grippaux ou la Covid-19 en 2023 afin qu'elles effectuent un don de plasma.

L'intervention des élus. Mme Corneloup et M. Accary étant excusés. Michèle Bonnot, maire de Poisson, pris la parole en félicitant l'assemblée nombreuse pour son travail de bénévolat, et également pour ses échanges riches et interactifs.

La présidente clôturait cette réunion de secteur, qui se poursuivait autour d'un buffet dinatoire, servi par l'amicale de Poisson.



